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Las Palmas de Gran Canaria, 17 de mayo de 2003

Queridas  amigas,  queridos  amigos,  de  todas  las  Islas  Canarias  y  muy 

especialmente de Gran Canaria,  y muy especialmente de Las Palmas de Gran 

Canaria, muchas gracias por estar aquí. Soy yo el que os da las gracias.

Esta jornada aquí, en Las Palmas, con todos vosotros y con el buen humor que 

tenemos todos, me gustaría haberla empezado de otra manera. Pero yo tengo que 

hablaros ahora, al comienzo justamente de mis palabras, de las razones por las 

cuales hemos tenido que guardar antes un minuto de silencio en memoria de las 

víctimas del terrorismo y, en este caso, tener bien presente lo que ha ocurrido en 

Marruecos,  lo  que  ha  ocurrido  en  los  terribles  atentados  de  esta  noche  en 

Casablanca. 

Que, una vez más, un fanatismo cruel, porque el terrorismo está alentado por el 

fanatismo y por el fundamentalismo más cruel y más despiadado, capaz de poner 

coches-bomba, capaz de asesinar personas, capaz de entrar en restaurantes o en 

edificios cualquiera y hacer que salten por los aires…

Yo quiero en este momento pensar muy especialmente en las víctimas de esos 

atentados, en todas las víctimas, y en las víctimas de ayer en Casablanca. No 

sabemos  todavía  si  tenemos  algún  compatriota  entre  esas  víctimas.  Si  lo 



tenemos, nos acordaremos muy especialmente de él. Pero hoy nos acordamos y 

hemos guardado un minuto de silencio por todas las víctimas de los atentados de 

Casablanca y por todas las víctimas de todos los atentados terroristas, porque 

nosotros  estamos  y  estaremos  siempre  contra  el  terrorismo  allá  donde  se 

produzca, se produzca en nuestro país o se produzca fuera de nuestro país. El 

terrorismo  es  siempre  el  mismo,  no  hay  diferencias  entre  terroristas.  Los 

terroristas son criminales y son asesinos.

Yo le he manifestado ya mi solidaridad completa y hemos puesto a disposición 

del  Gobierno de Marruecos  todo lo  que consideren  ellos  necesario.  Y quiero 

deciros que no es la primera vez que podemos tener en bienes o en personas 

vinculadas  a  España  ataques  de  ese  fundamentalismo  fanático,  de  ese 

fundamentalismo terrorista.  No es la  primera  vez y por  eso no nos  podemos 

sentir ajenos a nada de lo que ocurre inspirado por ese brutal fundamentalismo.

Si alguien tiene ganas de perder la memoria, yo le ruego que no lo haga y que se 

acuerde de Marraquech en 1994; o que se acuerde de todas nuestras víctimas 

aquí, en España; o que se acuerde del 11 de septiembre, donde también había 

españoles. Nadie puede estar al margen de la lucha contra el terrorismo.

Yo quiero renovar hoy nuestro compromiso de la mayor  determinación, de la 

mayor decisión, de la mayor firmeza y, desde luego, de la mayor cooperación y 

colaboración con todos aquellos que, como nosotros, tienen que hacer frente a 

una amenaza terrorista.  El terrorismo no merece nada más que ser derrotado, 

dentro y fuera de España. Ése es su único destino.

Las elecciones que vamos a celebrar el día 25 son las mejores elecciones que 

hemos  celebrado  nunca  porque,  como yo  digo,  es  la  primera  vez  en  nuestra 

democracia que los que se disfrazan de terroristas no van a poder presentarse a 

las urnas y no va haber terroristas disfrazados en las urnas. 
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A ésos les hemos plantado cara, a ellos y a los que les ayudan. Me da igual la 

gorra  que  se  ponga un  terrorista,  porque  terrorista  es.  Caerán  uno  a  uno,  el 

Estado de Derecho les  destruirá  a  todos.  Quiero deciros  que estarán  y verán 

cómo  pasan  los  días  cumpliendo,  como  hemos  establecido,  íntegramente  sus 

penas y sus crímenes en la prisión, que es donde tienen que estar y es de donde 

no tienen que salir.

Quiero deciros que esa batalla  la tenemos,  la daremos y la ganaremos,  como 

otras. 

Y quiero deciros también que me encuentro muy a gusto aquí, en esta plaza; muy 

a gusto aquí, en Las Palmas. Me ha gustado mucho ver la circunvalación. Creo 

que he contribuido un poco a que haya circunvalación. Me ha gustado mucho y 

espero que sea de utilidad y que, naturalmente, todo lo que empieza se termine; 

que sea de utilidad para todos los ciudadanos esta gran obra de infraestructura 

que podemos presentar nosotros aquí, en Las Palmas. 

Nosotros, como antes decía, tenemos un buen partido. Para mí, que lo presido 

desde hace años, un gran partido; sin duda, el mejor de España; sin duda, el más 

grande  de España.  Pero no tenemos  diecisiete  partidos  o veintisiete  partidos; 

tenemos  un  partido,  bien  agrupado,  bien  cohesionado,  que  naturalmente  se 

plantea a los españoles como lo que es: como una garantía de estabilidad y una 

garantía  de  prosperidad  en  todas  partes,  también  aquí,  en  las  Islas  Canarias; 

también aquí, en Gran Canaria. No queremos dejar de ser esa garantía, pero no 

queremos tampoco que nadie juegue con la estabilidad y con la prosperidad de 

España que hemos conseguido en los últimos años. 

Tenemos un gran partido, tenemos un proyecto que nos permite hablar de las 

mismas cosas; evidentemente con su singularidad, pero de las mismas cosas y 

hacer el  mismo discurso en toda España,  también aquí,  en las Islas Canarias, 

como en Madrid, o como en San Sebastián, o como en Barcelona, o como en 

cualquier sitio. Tenemos un proyecto para España porque creemos en nuestro 
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país  y  podemos  presentar  buena  gestión,  podemos  presentar  razonables 

resultados aquí, en los Ayuntamientos, o en donde gobernamos. A mí me gusta 

decir en todas partes que después de siete años de Gobierno puedo ir a cualquier 

parte de España, mirar a cualquier ciudadano a los ojos y decirle, con la cabeza 

alta  y  con  las  manos  limpias,  que  hemos  cumplido  los  compromisos  que 

asumimos ante los ciudadanos españoles. 

No tenemos nada que ocultar. Un partido, un proyecto y buenos equipos, y aquí 

lo ha demostrado y aquí los tenéis y los conocéis. 

Desde que he llegado a Las Palmas ha habido muchas cosas que me han llamado 

la atención, como suele ocurrir siempre. Me ha gustado muchísimo ese grito de 

“La Pepa al poder”. Eso es fantástico, me ha gustado muchísimo, y va a ser una 

Alcaldesa como es: de primera.  Pepa es de primera y va a ser una Alcaldesa 

formidable con vuestro apoyo. Dadle una buena mayoría, no os quedéis cortos. 

Dadle una mayoría sólida, firme, de verdad. Que se enteren todos que en Gran 

Canaria, que aquí, en Las Palmas, se está con Pepa Luzardo y se quiere una gran 

Alcaldesa con Pepa Luzardo.

Ese equipo lo han mostrado Pepa, de Primer Teniente de Alcalde, y José Manuel 

Soria. Tenéis un gran Presidente y yo espero que sea Presidente de todos los 

canarios  José Manuel  Soria.  Tiene,  además,  cara  de Presidente.  Hay algunos 

Presidentes que tienen cara y él tiene cara de Presidente, que no es lo mismo. 

Todas  esas  personas  son  a  las  que  nosotros  queremos  llamar  para  hacer, 

conseguir  y  conservar  una  gran  mayoría;  una  gran  mayoría  de  personas, 

moderadas, centradas, equilibradas, que ven Gran Canaria, que ven Las Palmas, 

en positivo, que ven España en positivo, que quieren trabajar, que quieren sumar 

esfuerzos; que no se dedican a poner palos en las ruedas de las bicicletas, que 

pueden presentar, porque las hacen, razonables buenas obras. Esa España que 

suma, la España positiva que dice que sí, tan diferente de esa coalición radical de 

socialistas y comunistas, que dice que no a todo, que dice que no al trabajo, que 
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dice que no al empleo, que dice que no al país, que dice que no a la prosperidad. 

Tan diferente eso. Esa gran mayoría es la que tiene que salir. 

Además  de  lo  que  he  dicho,  quisiera  comentarios  un  par  de  cosas,  que  me 

interesan muy especialmente para el futuro de nuestro país. 

A mí me preocupa que haya cosas serias y todos los españoles saben hoy que a 

nosotros nos criticarán por unas cosas o por otras; pero nadie en ninguna parte de 

España hoy puede decir que, cuando hay que ocuparse de cosas serias, el Partido 

Popular no es capaz de dar la cara. 

(¿Te has puesto de parto? No me lo creo. Suerte. Mira que me han pasado cosas 

en la vida, pero esto no me había pasado nunca. Si ella quiere, yo soy el padrino 

y  Pepa  Luzardo la  madrina.  A José  Manuel  Soria,  además  de  tener  cara  de 

Presidente, será ya Presidente, le invitamos allí también a la ceremonia. Además, 

va a tener suerte, porque ahora hay un montón de ayudas para las madres que 

tienen niños. Acabamos de aprobar ayer en el Consejo de Ministros una Ley para 

las Familias Numerosas y ayudas para las mujeres que tengan hijos. Me alegro 

por ella, espero que todo vaya bien. Lo organizaremos)

Quería deciros que una de las cosas que más me preocupa es que mantengamos 

sólida y fuerte nuestra estabilidad y la cohesión de nuestro país, que no dejemos 

que nadie juegue con ello, que no queremos que hagan experimentos raros con 

las cosas. 

Nosotros  somos  partidarios  de  la  España  plural  reconocida  en  nuestra 

Constitución y no queremos que se juegue con eso. Cuando algunos nos hablan 

de federalismos, o de Estados libres, o de todas esas cosas, decimos que no y 

decimos  que no con claridad.  Queremos  una España estable  y  queremos  que 

sigan como están la Constitución y los Estatutos,  que son la  base de nuestra 

convivencia y han servido en su estabilidad para darnos claramente prosperidad. 

No queremos abrir  debates  inútiles,  no queremos  abrir  lo  que cerramos  hace 
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veinticinco años y no queremos que nadie lo abra. Nosotros somos garantía de 

que eso no se va a abrir; pero también os tengo que decir que hay riesgos de que, 

si otros tienen la oportunidad, eso se abra y perdamos el tiempo.

Yo recuerdo muy bien --me parece que lo decía antes José Manuel Soria-- que en 

la campaña de las elecciones generales yo decía,  porque estoy convencido de 

ello, que queríamos convertir a España en una de las mejores democracias de 

Europa y del  mundo.  España está  en marcha  y va camino de ser una de las 

mejores democracias de Europa y del mundo. Lo que no podemos es abrir ahora 

aquello  que  cerramos  hace  veinticinco  años  y  que  ha  sido  base  de  nuestra 

estabilidad.  Eso sería  absurdo y,  por lo  tanto,  nosotros  nos presentamos ante 

todos los ciudadanos como una garantía de estabilidad institucional de España en 

nuestro modelo constitucional y me gustaría que todos hablasen con la misma 

claridad con que yo hago. 

Quiero  decir  que  esa  garantía  es  una  garantía  que  también  se  opone,  por 

supuesto, ¡faltaba más!,  a cualquier  proyecto de ruptura,  de convivencia  y de 

bases de convivencia en nuestro país.

Hace falta saber asumir responsabilidades y hace falta también decir en todo el 

país lo que se hace y lo que se va a hacer. Llamazares y Zapatero tienen una 

coalición, lo digan o no lo digan, pero tienen una coalición; si no tuviesen una 

coalición, no se entiende por qué han ido y van todo el día juntos a todas partes. 

Se han paseado por todas las partes que han podido juntos, han trabajado juntos, 

han tomado iniciativas juntos. 

Esa coalición olvida, y hay que hablar de estas cosas aquí también, que en el País 

Vasco una parte de la coalición, la parte que representa Llamazares, forma parte 

del Gobierno vasco; firmó el Pacto de Estella, que es un pacto de exclusión, de 

imposición del terror sobre la libertad, y, además de eso, sostiene el llamado Plan 

Ibarretxe, que es un plan de ruptura de la convivencia en España.
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Pues bien, nosotros ofrecimos a los socialistas listas conjuntas en el País Vasco 

para que planteásemos allí una alternativa de libertad frente a lo que es un plan 

de  ruptura  y  un  plan  de  exclusión.  Nos  dijeron  que  no  querían  hacer  listas 

conjuntas  y  ahora  ocurren  cosas  como  ésta.  Ahora,  por  ejemplo,  hay  que 

escuchar al  candidato socialista  en la Comunidad Foral de Navarra decir  que 

después del día 25 está dispuesto a hablar con todos y a pactar con todos, menos 

con  nosotros;  con  cualquiera,  menos  con  Unión  del  Pueblo  Navarro;  con 

cualquiera,  menos  con  aquellos  que,  como  nosotros,  hacen  frente  a  lo  que 

significan los planes de ruptura o los planes de segregación del nacionalismo. 

Yo quiero escuchar una respuesta clara del señor Zapatero y quiero escucharla 

también  cuando el  Alcalde  de  San Sebastián  actual  dice  que  él  puede  hacer 

pactos diversos. ¿Qué quiere decir hacer pactos diversos en San Sebastián? ¿Que 

se puede pactar también con los que defienden el Plan Ibarretxe? Yo quiero una 

respuesta muy seria también del señor Zapatero, porque con esas cosas no se 

puede jugar, salvo que uno no dirija un partido, sino dirija un grupo en el cual 

cada uno haga lo que le dé la gana, poniendo en cuestión las cosas serias de 

España.

Hay otra  cosa  de  la  cual  yo  quiero  hablar  aquí,  y  sé  que  es  un  asunto  que 

preocupa, que son los temas relativos a la inmigración. Canarias se ha convertido 

en un sueño y en una ambición para muchos. Otra de las cosas que más me ha 

llamado la atención al llegar aquí es que alguien dijera --por lo visto, alguien lo 

ha dicho, según me ha dicho José Manuel, y me ha enseñado un periódico que lo 

dice-- que aquí no hay que crear empleo. Yo no lo puedo entender. A mí es una 

cosa que me deja realmente pasmado. Si uno va por cualquier parte del mundo, 

me  da  igual,  desde  la  Patagonia  hasta  Siberia,  y  dice  "yo  vivo  en  las  Islas 

Canarias,  España,  y  lo  que  hemos  decidido  es  que  allí  no  queremos  crear 

empleo",  realmente  a  uno  le  mirarían  como  un  extraterrestre,  por  utilizar  la 

palabra más suave que se me puede ocurrir. 
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Claro  que  hay  que  crear  empleo  en  Canarias  y  claro  que  tiene  que  haber 

crecimiento en Canarias. ¿Pero de dónde nace la prosperidad si no es porque hay 

crecimiento y porque hay empleo? Pero si Canarias en los últimos siete años ha 

aumentado un 30 por 100 su riqueza, pero si Canarias ha disminuido su tasa de 

desempleo  a  menos  de  la  mitad  del  desempleo  que  tenía,  pero  si  estamos 

batiendo  los  récords  históricos  de  afiliación  a  la  Seguridad  Social,  podemos 

pagar las pensiones de todos los pensionistas, mejorarlas y crear el Fondo de 

Reserva de la Seguridad Social.

Canarias necesita mucho crecimiento y Canarias necesita mucho empleo, claro 

que sí, y nosotros estamos dispuestos a dárselo. Lo demás, a mí me perdonan, 

pero es un auténtico disparate. No se puede fiar uno de personas que dicen que 

no hace falta crear puestos de trabajo, que no hace falta dar oportunidades de 

trabajo. Es increíble. 

Estamos en récord histórico de empleo en España y estamos en récord histórico 

de cotizantes a la Seguridad Social en España, y ahora, que hemos pasado de una 

Seguridad Social  quebrada a  una Seguridad Social  en superávit,  y  ahora que 

hemos pasado de la España del paro a la España del trabajo, ni nadie nos va a 

echar para atrás, ni nadie nos va a decir que no sigamos trabajando para crear 

empleo y para crear crecimiento en nuestro país (…)
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